

Prensa El Salvador preocupa a la SIP

Miami, Florida, enero 18 (AP). La Sociedad Interamericana de Prensa hizo saber hoy que le preocupa el futuro de la libertad de información y opinión en El Salvador y en particular la posible estancamiento de los medios de comunicación.

Una declaración de la SIP firmada por el presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información, Guido Fernández, director de "La Nación" de Costa Rica, dice al respecto:

"La Comisión de Libertad de Prensa e Información de la Sociedad Interamericana de Prensa, estudia de forma constante los acontecimientos y las tendencias que caracterizan la situación imperante en El Salvador. Han ocurrido hechos que pre-

ocupan profundamente a la SIP, entre ellos atentados y amenazas dirigidas contra los medios de comunicación y periodistas salvadoreños.

"El gobierno ha declarado que respetará la libertad de información y crítica y que protegerá la integridad de las empresas periodísticas, así como la seguridad física de los periodistas. Pero al mismo tiempo se escuchan amenazas por dirigentes políticos, no directamente ligados al gobierno, que hacen temer por el futuro de los medios de comunicación ante la posibilidad de que sean estancados.

"La SIP, por lo tanto, ha decidido mantener un estrecho contacto con los medios y las autoridades

Pasa a la página 17



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONSULTAS. Tokyo, Enero 18 (AP). El embajador norteamericano en Japón Mike Mansfield, izquierda, escucha mientras el enviado especial estadounidense Philip C. Habib habla a miembros de la prensa, tras concluir las consultas de dos días con funcionarios japoneses.

Embargo de granos rebotará a los E.U.A. dicen en Rusia

Moscú, enero 18 (UPI). El embargo de granos dispuesto por el presidente estadounidense Jimmy Carter y otras medidas adoptadas contra la Unión Soviética son un ataque de psicosis que rebotará y golpeará a la economía estadounidense con más fuerza que nada, dijo hoy la prensa soviética.

Los principales órganos de la prensa moscovita —el diario "Pravda", del Partido Comunista; el Izvestia, diario oficial del gobierno; el Sovetskaya Rossia, Diario de la Federación Rusa— denunciaron las sanciones estadounidenses en destacados artículos que apare-

Rusia descubre espionaje organizado en los E.U.A.

Moscú, enero 18 (UPI). Los expertos soviéticos descubrieron elementos de escucha implantados en chimeneas y en ladrillos huecos del sector de residencia de la Embajada soviética en Washington y del Consulado soviético en San Francisco, dice el diario Izvestia en su edición de hoy.

Agrega el Idiario que la Unión Soviética "formuló una enérgica protesta" al respecto y denunció que se trataba de un caso de espionaje organizado por el Servicio Central de Inteligencia (CIA) y la Oficina Federal de Investigaciones (FBI).

Izvestia dice que uno de los

cieron en las ediciones de hoy.

Izvestia, que dice que las sanciones causaron confusión y desilusión entre los agricultores y los hombres de negocios de los Estados Unidos, quienes denunciaban que Carter faltó a la promesa que hiciera hace cuatro años, durante la campaña política, de no usar los alimentos para crear presión política contra ningún otro país.

"Mucha gente le creyó a Carter en aquel momento, recordando que venía de una familia de agricultores, y que era además bautista, predicador de una moralidad en la vida y en la

Pasa a la página 25

elementos de escucha fue hallado en una casa de campo de la Embajada soviética, cuando un niño accidentalmente tropezó con los cables de una instalación que permitía oír todas las comunicaciones que se establecían por intermedio del sistema telefónico de la residencia.

El diario dice que los teléfonos fueron "controlados" inicialmente en diciembre de 1976 y que los expertos soviéticos establecieron que las líneas llegaban hasta una casa cercana.

Los nuevos edificios de residencia de la Embajada soviética en Washington fueron entre-

Pasa a la página 26

Expulsan a búlgaro de Costa Rica

San José, enero 18 (AP). El ciudadano búlgaro Pavel Atanasco Volyukov fue expulsado de Costa Rica por presunta participación en la huelga de 27 días de los trabajadores de la Standard Fruit Company, en la costa atlántica del país.

Fuentes del Ministerio de Seguridad Pública dijeron que

Pasa a la página 25



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BUDA DE ORO. Bangkok, Tailandia, Enero 18 (AP). Buda de oro, 18 kilates (con una pureza del 75 por ciento) de 5.5 toneladas y siete siglos de antigüedad. Al precio de hoy, el metal que contiene cuesta cien millones de dólares.

\$ 579 millones recibirá ayuda Junta de Nicaragua

Managua, enero 18 (UPI). Se anunció hoy que Nicaragua obtuvo apoyo por partida doble ya que recibirá ayuda extranjera por valor de 579 millones de dólares y los inversionistas privados cooperarán con la izquierdista Junta Sandinista.

En un largo informe en el que se detallan los logros revolucionarios obtenidos desde el derrocamiento del presidente Anastasio Somoza, ocurrido el 17 de julio pasado, la Junta de Reconstrucción Nacional anunció que obtuvo préstamos internacionales por valor de 490

millones de dólares.

Otros 89 millones de dólares llegaron, o han sido prometidos en forma de donaciones, lo que lleva a 579 millones de dólares la suma de dinero en efectivo que se volcará en la economía del país para superar las pérdidas de 1.200 millones de dólares sufridas durante los 19 meses de guerra contra Somoza, según se informó.

Nicaragua, además del dinero en efectivo, recibió también gran cantidad de ayuda de varios países, entre la que se cuentan

Pasa a la página 24

Invitan a periodistas del mundo visitar a Afganistán

Nueva Dehli (India), enero 18 (UPI). El ministro de Relaciones Exteriores de Afganistán, país ocupado por las fuerzas soviéticas, invitó a los periodistas de todo el mundo, excepto los de Estados Unidos, a que visiten el país y que transmitan "la imagen correcta y verdadera" que los norteamericanos se negaron a presentar.

La invitación, que se produjo 24 horas después que el gobierno ordenó la expulsión de los periodistas norteamericanos de Afganistán, señaló que esos corresponsales trataban con sus despachos de "hacer daño a las

relaciones amistosas de Afganistán con Paquistán y con Irán y que realizaban falsa propaganda con la amistad soviético-Afgana".

El informe fue transmitido por el radio oficial de Kabul y reproducido por una agencia de noticias de la India.

El despacho afgano reiteró la acusación de que los despachos de los periodistas norteamericanos constituyen "interferencia en los asuntos internos de Afganistán".

"Invitamos a los corresponsales de todos los países a presentarse a la página 26



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA. París, Enero 18 (AP). Paolo Selim Mauf, (centro) Gobernador del Estado Sao Paulo, arriba hoy a la capital francesa en su visita a esta nación. Le acompaña el embajador de Brasil en

París, Luis Gonzaga Do Nascimento E Silva (izquierda) al momento de llegar a la entrada del Palacio Eliseo para conversar con el presidente Valery Giscard D'Estaing.

Breves Internacionales

Venezuela ordena suspender visas en CA

Caracas enero 18 (UPI). La Dirección de Extranjería (DIEX) ordenó a cónsules venezolanos en Centro y Sur América que se abstengan de otorgar visas de turismo, tras descubrirse aquí "serias" irregularidades con el ingreso de extranjeros, según informaron hoy fuentes oficiales.

Las fuentes dijeron que una investigación demostró que un número no precisado de chinos, ingresaron a Venezuela con documentación fraudulenta.

Al profundizarse las pesquisas, se descubrieron más irregularidades en el ingreso de extranjeros procedentes de otros puntos, especialmente de Centro y Sur América, por lo que se dispuso prohibir momentáneamente la expedición de visas.

También las autoridades comunicarán a las empresas de aviación para que no suministren, hasta nueva orden, tarjetas de turismo a extranjeros que deseen ingresar al país.

Fuerza naval británica hacia el Mediterráneo

Londres, enero 18 (Latin-Reuter). Una fuerza de tareas navales británica que incluye tres fragatas lanzamisiles se dirige hacia el

Pasa a la página 26